

MEMOIRES

TRAITEMENT DE LA TUBERCULOSE PAR L'EMPLOI COMBINÉ DE LA TUBERCULINE ET DE SELS ÉTHERÉS DE CRÉOSOTE

Par MM. les Drs Samuel BERNHEIM & QUENTIN de Paris.

Dans un mémoire paru il y a quelques mois, M. le Dr Marchal de Bruxelles, médecin de l'hôpital de St-Josse-ten-noode, décrivait un nouveau traitement de la tuberculose pulmonaire, appliqué dans son service depuis deux années environ et qui lui a donné de brillants résultats thérapeutiques et cliniques.

Dans ce travail, qui débute par un exposé des théories de l'immunisation, l'auteur développe une conception originale et nouvelle de l'action des tuberculines, dont il combine l'emploi avec les éthers créosotés. Il démontre que l'échec des tuberculines est dû surtout à un emploi de doses exagérées, rapidement augmentées, pour en arriver à une immunisation tuberculineuse, résultat précisément opposé à ce que l'on doit chercher, car d'abord, il n'est pas démontré que l'immunisation tuberculineuse donne l'immunisation tuberculeuse; ensuite les doses employées épuisent le malade en demandant à son organisme un effort de défense trop grand pour ses forces, d'où résulte l'affaiblissement qui suit généralement l'emploi de ces doses trop actives. Au contraire, il faut concevoir l'action si nettement spécifique des tuberculines comme un moyen de réveiller dans l'organisme tuberculeux la tendance à se défendre contre l'infection et l'intoxication tuberculeuse.